

[neubühlinfo juni 2016 [3

1



Verabschiedet: Gertrud Euchner und Renate Rubin

2



Neu gewählt: Irina Künzle Kerkeni und Rahel Locher

Generalversammlung: Zwei Abschiede und zwei neue Gesichter

Rund 120 Genossenschafterinnen und Genossenschafter nahmen an der ordentlichen Generalversammlung teil oder liessen sich vertreten. Haupttraktandum waren die Gesamterneuerungswahlen des Vorstandes.

Zunächst galt es, sich von zwei Vorstandsmitgliedern zu verabschieden: Die Präsidentin dankte Gertrud Euchner für ihren langjährigen Einsatz für das Ressort Kultur und das gesellschaftliche Leben in der Genossenschaft. Auch Renate Rubin trat nach zwei Jahren aus dem Vorstand zurück und wurde für ihre Arbeit im Ressort Kommunikation verdankt. Die übrigen Vorstandsmitglieder - Andrée Mathis, Medea Hoch, Rebecca Omoregie und Marianne Spieler Frauenfelder als Präsidentin - wurden in ihrem Amt bestätigt.

Neu stellten sich Irina Künzle, Rahel Locher und Markus Humbel zur Wahl. Gewählt wurden Irina Künzle und Rahel Locher. Den neu Gewählten gratulieren wir ganz herzlich und wünschen ihnen viel Freude in der Vorstandsarbeit! Während der Stimmenauszählung stellte Steffi Wettstein in einem spannenden Referat das Bauteil-, Material- und Farbkonzept des Neubühls vor. Anschliessend informierten Andrée Mathis über das geplante Renovationsprojekt in den LM-Häusern (Westbühlstr. 2 bis Westbühlstr. 60) und Medea Hoch über die Schlussarbeiten bei den Lärmschutzwänden.

Gegen 22.30 Uhr konnte die Präsidentin die Generalversammlung schliessen, nicht ohne sich bei allen Anwesenden für die aktive Mitarbeit zu bedanken und auf das Datum der nächsten ausserordentlichen GV zur Statutenrevision (31. August 2016) hinzuweisen.

[Marianne Spieler Frauenfelder [Abb. 1, 2

Konstituierung Vorstand

An seiner ersten Sitzung nach der Generalversammlung hat der Vorstand das Vizepräsidium, die Leitung der Arbeitsgruppen sowie die Verantwortung für die einzelnen Ressorts wie folgt bestätigt, respektive neu besetzt:

Vizepräsidium neu: Rebecca Omoregie

Leitung Arbeitsgruppe Bau: Andrée Mathis

Leitung Arbeitsgruppe Kultur neu: Irina Künzli

Leitung Arbeitsgruppe Landschaft: Medea Hoch

Ressort Finanzen: Andrée Mathis

Vermietungsausschuss: Marianne Spieler Frauenfelder, Rebecca Omoregie, Bruno Suhner

Kommunikation, Schwerpunkt NB-Info, neu: Rahel Locher

Kommunikation, Schwerpunkt Website und Geschäftsbericht: Rebecca Omoregie

[Marianne Spieler Frauenfelder

Helferinnen und Helfer für das Sommerfest

Wir suchen dringend Helferinnen und Helfer für das Sommerfest! Insbesondere am Samstagvormittag für das Basteln von Dekorationen und Kostümen zum Motto „Reise zum Mond“ wird kreative Unterstützung gesucht. Aber auch beim Tische aufstellen, Deko aufhängen, Auf- und Abräumen sind helfende Hände sehr willkommen.

Wir freuen uns über zahlreiche Rückmeldungen an Irina Künzle Kerkeni 079 662 34 22

oder irina.kuenzle@hotmail.com.

Hoffen wir auf trockenes Wetter für ein gelungenes Sommerfest!

[Irina Künzle Kerkeni

3



4



Museumshaus Westbühlstrasse 59

5



Sanierung Stützmauer – loser Putz wird mit Hochdruck entfernt

Museumshaus Westbühlstrasse 59

Die Vermietung des Dreizimmer-Museumshauses hat sich als schwierig erwiesen. Es ist denkmalpflegerisch einerseits sehr erfreulich, dass in diesem Haus viele historische Details noch erhalten sind. Für ein zeitgemässes Wohnen ist es aber auch für architekturbegeisterte Interessenten etwas gar museal. Insbesondere die sehr einfach eingerichtete Küche und das Badezimmer ohne Lavabo (dieses befindet sich im Schlafzimmer) wurden bei Besichtigungen bemängelt.

Auch erhielten wir von verschiedenen Seiten die Anregung, ein wirkliches Museumshaus im Neubühl zur Verfügung zu haben. Die grosse Nachfrage nach Führungen zeigt, dass ein reges Interesse an der Geschichte des Neubühls vorhanden ist. Ein Museumshaus böte die Möglichkeit, ein Haus entsprechend der damaligen Zeit einzurichten, darin Bauhaus-Gegenstände und Materialmuster zu sammeln und diese für Führungen und andere Projekte zu nutzen. Damit würde das Neubühl auch einen Beitrag zur Pflege und Vermittlung des historischen Erbes leisten.

Der Schweizerische Werkbund und die Denkmalpflege haben ihr Interesse an einem solchen Projekt signalisiert und wären bereit, die Finanzierung mitzutragen. Der Werkbund erarbeitet ein entsprechendes Konzept für die Nutzung. Bedingung ist, dass auch die Genossenschaft Neubühl von der Nutzung inhaltlich profitiert und ein Austausch gefördert wird. Ziel sollte sein, das Bewusstsein für die Einmaligkeit der Bauhaus-Architektur auch innerhalb der Siedlung Neubühl zu stärken.

Bis das Konzept erarbeitet und umgesetzt ist, wird das Museumshaus befristet an Studierende vermietet.

[Marianne Spieler Frauenfelder [Abb. 3, 4

Sanierung Stützmauer bei Ostbühlstrasse 10

Die Stützmauer entlang der Nidelbadstrasse weist etliche Risse auf. Dies mag für manche Neubühlerin und manchen Neubühler auf den ersten Blick bedrohlich wirken. Gemäss einem Ingenieursgutachten gibt es an der Schweregewichtsmauer aus Stampfbeton indes keine Anzeichen für eine Verkippung. Da die 32 Meter lange Mauer ohne Dehnungsfugen erstellt wurde, sind Risse entstanden, welche die Stabilität jedoch nicht beeinträchtigen.

Zurzeit werden die Geländerverankerungen entrostet und neu einbetoniert. Die Gehwegplatten werden saniert, und die durch eindringende Feuchtigkeit verursachten Putzschäden beseitigt. So kann die „originale“ Mauer noch lange erhalten werden.

[Ursula Müller [Abb. 5

Redaktion: Rahel Locher

Gestaltungskonzept: Mihaly Varga

Fotos: Marianne Spieler Frauenfelder, Yuri Palmin, Thomas Zanger

[agenda

31.8.2016	Fortsetzung a.o. Generalversammlung
3./4.9.2016	Sommerfest (Verschiebedatum: 10./11.9.2016)
25.9.2016	Mosten im Neubühl
2. oder 9.11.2016	Nachmittag für alle ab 64
4.11.2016	Räbeliechtl schnitzen
5.11.2016	Räbeliechtlumzug